

ALGERIA #3

INTERVENTION DE S.E.M. MOHAMED BENHOCINE, CHEF DE LA DELEGATION ALGERIENNE
A LA 41^{EME} SESSION DU CONSEIL DU DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL DE L'ONU

Vienne, 24-27 Juin 2013

Monsieur le Président, (*M. Antonio García-Revilla, Représentant Permanent du Pérou*)

Permettez-moi, tout d'abord, de vous féliciter chaleureusement pour votre élection à la présidence de cette 41^{ème} session du Conseil de Développement Industriel et de vous assurer, ainsi que tous les membres du Bureau, de l'entière coopération de ma délégation pour l'accomplissement de votre mission.

J'aimerais aussi remercier votre prédécesseur, M. Balazs Csuday, Ambassadeur, Représentant Permanent de la Hongrie, pour ses efforts et son dévouement dans le cadre des consultations informelles et des activités préparatoires à cette session.

Je ne saurais oublier de remercier également le Secrétariat de l'ONU pour toutes les dispositions prises afin d'assurer la réussite de nos travaux.

Monsieur le Président,

Notre présente session revêt une importance particulière qui découlent de deux raisons principales :

D'une part, il s'agit de la dernière session du Conseil à laquelle M. Kandeh Yumkella est appelé à assister en tant que Directeur Général de l'ONU.

A cet égard, nous tenons à le remercier solennellement et à rendre un hommage appuyé à son leadership et à toutes les actions entreprises, non seulement au cours des sept années passées à la tête de l'ONU, mais aussi durant l'ensemble des dix-sept (17) années qu'il cumule au service de l'Organisation.

Nous saluons plus particulièrement son engagement résolu pour le développement industriel des pays en développement, notamment au niveau du continent africain.

Bien évidemment, nous entendons continuer à travailler avec lui dans le cadre des nouvelles fonctions qui lui sont confiées.

D'autre part, les travaux de cette session se sont soldés dès la première journée par l'élection du successeur de M. Yumkella, en la personne du Ministre Li Yong.

Comme à l'habitude dans notre organisation, les élections se sont déroulées dans la sérénité et la transparence.

Nous tenons également à féliciter M. Li Yong pour cette brillante élection et nous saisissons l'occasion pour l'assurer de notre soutien total et actif dans l'accomplissement de sa mission.

Nous sommes convaincus que les qualités tant personnelles que professionnelles qui lui sont reconnues seront d'un apport considérable pour promouvoir le rôle de l'Organisation et lui permettre de répondre efficacement aux besoins de ses membres.

Pour rester encore sur ce thème, j'aimerais enfin saluer la Chine qui en nous offrant un candidat montre son appui indéfectible à notre Organisation mais également à tous les pays qui nous ont également offert un candidat, à savoir l'Afghanistan, le Cambodge, l'Italie, la Libye, la Pologne et la Thaïlande. Toutes nos salutations et tout notre respect s'adressent également aux candidats de ces pays solidaires de l'ONUDI.

Monsieur le Président,

Ma délégation se félicite des progrès dont fait état le rapport annuel sur les activités de l'ONUDI au cours de l'année 2012, notamment l'accent mis sur des thématiques aussi importantes que la lutte contre la pauvreté, la promotion de l'accès au commerce, l'utilisation rationnelle des sources d'énergie, la redynamisation de la coopération Sud-Sud et triangulaire tout comme le renforcement des partenariats avec les Etats, les organisations internationales, le secteur privé et la société civile.

Nous apprécions hautement les initiatives, activités et programmes de l'Organisation durant la période considérée et nous prenons note avec satisfaction de l'amélioration significative enregistrée aussi bien dans la quantité que dans la qualité des services fournis aux pays membres.

Nous encourageons l'ONUDI à poursuivre ses efforts dans les domaines qui représentent un intérêt vital pour les pays en développement, notamment l'agro-alimentaire, la compétitivité des entreprises, la diversification économiques, la création d'emplois et la prise en charge des préoccupations des jeunes afin d'augmenter davantage l'impact de son action sur le niveau de vie des populations.

Monsieur le Président,

L'augmentation continue enregistrée dans les activités de coopération technique de l'ONUDI reflète, d'une part une demande de plus en plus croissante émanant des Etats membres, et d'autre part une amélioration remarquable dans la qualité des propositions de projets soumises pour approbation.

C'est dire que la pertinence du rôle et du mandat de l'ONUDI, qui est de surcroit la seule agence des Nations Unies dédiée à la promotion du développement industriel, demeure une réalité indéniable malgré l'impact négatif de la conjoncture économique et financière actuelle et des décisions regrettables de quelques Etats membres de se retirer de l'Organisation.

Devant les difficultés induites par cette situation, nous sommes plus que jamais appelés à faire preuve de loyauté, de détermination et de créativité pour permettre à l'Organisation de surmonter ces contraintes.

A cet égard, l'esprit de solidarité et de compréhension qui a accompagné les débats sur le projet du programme-budget 2014-2015 est une preuve concrète de notre attachement aux objectifs et au mandat de l'Organisation. Nous nous félicitons des efforts remarquables aussi bien de la part du Secrétariat que des Etats membres qui nous ont permis de relever le défi en finalisant ledit projet dans le respect des priorités des uns et des autres.

Dans ce contexte, le paiement régulier et à temps de nos contributions respectives au budget de l'Organisation s'avère une nécessité pour lui permettre de préserver sa stabilité financière et de s'acquitter efficacement de ses tâches. C'est dans cet esprit que nous encourageons, encore une fois, le Secrétariat à intensifier ses efforts pour le recouvrement des arriérés de contributions des anciens membres de l'ONUDI.

Monsieur le Président,

La 15^{ème} session ordinaire de la Conférence Générale qui se tiendra, à Lima, en décembre prochain représente une étape importante pour affirmer notre attachement au statut universel de l'Organisation, confirmer la pertinence de sa vocation liée à la promotion du développement industriel et prendre les mesures nécessaires pour restaurer et renforcer la confiance de la communauté internationale à son égard.

Les conclusions du Groupe de Travail Informel sur l'Avenir de l'ONUDI devraient être mises à profit pour adopter une nouvelle stratégie visant à revitaliser le rôle et les activités de l'ONUDI afin d'en faire un forum global pour coordonner les politiques industrielles des Etats membres et les discussions ayant trait au développement économique.

A cet effet, l'Organisation gagnerait à s'impliquer activement dans les discussions sur l'agenda international de développement post-2015.

L'ONUDI n'a pas manqué de démontrer sa capacité à assumer un rôle de premier plan en la matière à l'occasion de la Conférence de haut niveau sur les pays à revenu intermédiaire tenue tout récemment à San José. Nous saisissons l'occasion pour féliciter le Gouvernement du Costa Rica et le Secrétariat de l'ONUDI ainsi que toutes les parties ayant contribué au succès de cet important événement.

C'est dire que les opportunités ne manquent pas pour consolider le rôle et la place de l'ONUDI. Il est de notre devoir de les exploiter de telle sorte à hisser l'Organisation à la hauteur de nos propres attentes.

Monsieur le Président,

Pour conclure, je tiens à réitérer l'importance qu'accorde mon pays aux activités l'ONUDI et son engagement à poursuivre son soutien à l'Organisation afin de lui permettre d'accomplir pleinement son mandat.

Je vous remercie.